

DIES&DAS

Zentralschweizer messen sich

BAAR Zum 30. Mal hat der Concordia Mixed Cup stattgefunden. 16 Volleyballteams machten mit. Dabei sorgten Newcomer für eine Überraschung.

Zum dreissigsten Male trafen sich am letzten Sonntag 16 gemischte Volleyballteams zum Concordia Mixed Cup in der Waldmannhalle und in der Turnhalle Wiesental in Baar. Planmässig erfolgte um 9 Uhr der Anpfiff für die acht Teams in der Kategorie Winner und die sechs Teams in der Kategorie Fun. Die Spielregeln sahen vor, dass mindestens drei Damen auf dem Spielfeld sein müssen und zwei Sätze auf 25 Punkte gespielt werden, wobei der Satz aus Zeitgründen mit 5:5 beginnt.

Interessantes Turnier

Dank grosszügiger Unterstützung treuer Sponsoren und durch die Tatkraft zahlreicher zuverlässiger Helferinnen und Helfer aus den Reihen des TSV Concordia Baar war ein interessantes und reibungslos verlaufendes Turnier für die aus verschiedenen Zentralschweizer Kantonen angereisten Teams und die Zuschauer garantiert.

Wiederum verwöhnte das perfekt eingespielte TSV Concordia Baar Gastrotroteam seine Gäste mit kulinarischen Köstlichkeiten, die vielfach frisch aus den Backöfen begnadeter Bäckerinnen und Bäcker des TSV Concordia Baar angeliefert wurden.

Die leere Farbpatrone

In der Kategorie Winner sorgte das Newcomer-Team VC Mixed United für eine Überraschung. Im Finalspiel verwies sie die ebenfalls stark spielenden «D'Farbpatrone isch leer» auf den zweiten Platz und konnten sich dadurch den Cupsieg und gleichzeitig den Sieg in der Kategorie Winner holen. Offenbar haben sie das Rezept gefunden, um aus den leeren Farbpatronen «united» beziehungsweise geschlossen noch das allerletzte Tröpfchen herauszusaugen. Das Team Let's Fet's verwies das Team der Tell Fighters auf den vierten Platz. Somit konnte sich das Volleyballteam im Vergleich zum 28. Concordia Mixed Cup um



Die Sieger in der Kategorie «Winner»: das Team VC Mixed United. PD

einen Rang verbessern und sicherte sich dadurch den dritten Schlussrang.

Nächstes Austragungsdatum steht

In der Kategorie Fun musste sich der Sieger des 28. Concordia Mixed Cups, das Team Sport Union Sarnen, gegen die Gruppe International Friends geschlagen geben. International Friends hat sich somit zum ersten Mal am Concordia Mixed Cup den Sieg in der Kategorie Fun geholt. TVK Luzern

setzte sich im Schlusspiel durch und belegte Rang drei in der Kategorie Fun.

Der TSV Concordia Baar freut sich bereits jetzt schon auf die nächste Austragung des beliebten Volleyballturniers: Am Sonntag, 24. November 2013, findet der Concordia Baar Mixed Cup bereits zum 31. Male statt.

FÜR DEN CONCORDIA MIXED CUP: EDGAR PETER

30. Concordia Mixed Cup

Kategorie Winner

1. VC Mixed United und Cupsieger, 2. D'Farbpatrone isch leer, 3. Let's Fet's, 4. Tell Fighters, 5. Null-Block-Winner, 6. Testarossa, 7. Plausch Suito, 8. Stopfbit.

Kategorie Fun

1. International Friends, 2. Sport Union Sarnen, 3. TVK Luzern, 4. Känguruh, 5. Emmen-Nord, 6. Null-Block-Fun.

Kinder setzen sich für Kinder ein

KONZERTE Sieben engagierte Mädchen aus Steinhausen haben sich für die Kinderrechte eingesetzt und dafür kleine Konzerte auf dem Dorfplatz aufgeführt. Am 20. November 2012 organisierte die Kinderschutzorganisation Terre des hommes einen Tag der Kinderrechte. Denn weltweit werden 215 Millionen Kinder, über die Hälfte davon unter missbräuchlichen und gefährlichen Bedingungen, zur Arbeit gezwungen.

Freiwilliger Einsatz

Im Rahmen des offenen Treffs der Jugendarbeit Steinhausen haben sich sieben Mädchen im Alter von zwölf bis fünfzehn Jahren freiwillig gemeldet, zu diesem Tag etwas beizutragen. Sie hatten die Idee, kleine Gesangskonzerte auf dem Dorfplatz aufzuführen. Anschliessend haben im Jugendtreff Steinhausen regelmässig Proben stattgefunden. Unterstützung bekamen sie dabei von den Jugendarbeiterinnen. Die Mädchen waren mit grosser Leidenschaft dabei.

400 Franken gesammelt

Am 21. November 2012 war es dann soweit; Kuchen zum Verkauf waren gebacken, Punsch zum Aufwärmen bereit und die Mädchen ziemlich nervös. Der Nachmittag war ein voller Erfolg, es kamen 400 Franken zusammen, welche an Terre des hommes gespendet werden. Als krönender Abschluss für das tolle Ereignis gab es ein gemeinsames Abendessen. Alle waren stolz und zufrieden.

FÜR DEN JUGENDTREFF STEINHAUSEN: RAMONA FELLMANN

Erfolgreiche Schwingsaison mit sieben Kränzen

GV Der Schwingklub Cham-Ennetsee blickt auf ein starkes Jahr zurück. Auch der Nachwuchs zeigte gute Resultate.

Der Präsident Reto Arnold begrüsst 78 Schwinger, Ehren-, Frei-, Passivmitglieder und Gäste im Restaurant Kreuz in Cham zur 52. ordentlichen Generalversammlung (GV). Er blickte zu Beginn der GV auf ein bewegtes, lebhaftes Jahr 2012 zurück. Klubanlässe, wie Skiweekend, Lottomatch, Frühjahrsschwinget, Buebeschwinget, Klubschwinget, sowie die Aktiv-, und Jungschwinger-Ausflüge waren die Eckpfeiler der abgelaufenen Saison.

Vorgegebene Erwartungen erfüllt

Der Technische Leiter Peter Iten erläuterte die Resultate der abgelaufenen Saison. Mit 7 Kränzen und 40 Auszeichnungen wurden die gesetzten Erwartungen erfüllt. Für die gewonnenen Kränze zeigten sich mit Pascal Nietlispach (4), Martin Zimmermann (2) und Dominik Waser (1) verantwortlich. Zum ersten Mal konnte Dominik Waser am Zuger Kantonal Schwingfest in Zug vor die Kranzjungfer treten. Zudem konnte Pascal Nietlispach das erste Mal einen Inner-schweizer Kranz als Kopfschmuck tragen, und er erschwang sich mit diesem Kranz auch noch den 600. Kranz der Klubgeschichte des Schwingklubs Cham-Ennetsee.

Jungschwingerbetreuer Rolf Zimmermann berichtete von vielen erfreulichen Ergebnissen. Mit sechs Festsiegen, acht



Der neue Vorstand des Schwingklubs Cham-Ennetsee. PD

Schlussangteilnahmen sowie 99 Auszeichnungen wurde das gesteckte Ziel erreicht. Erfreulicherweise zeigten sich unsere Nachwuchshoffnungen auch dieses Jahr wieder von ihrer guten Seite. Für fünf Festsiege zeigte sich Pirmin Reichmuth verantwortlich. Mit Daniel Hurschler, Janic Voser und Kaan Viol standen drei weitere Jungs im Schlussgang. Das Quäntchen Glück fehlte ihnen jedoch für

den Tagessieg. Mit Pirmin Reichmuth und seinem Bruder Marco konnten sich zwei Chamer für den Saisonhöhepunkt, dem 3. Eidgenössischen Nachwuchsschwingertag in Hasle, qualifizieren. Mit Marco und Roland Reichmuth, Daniel Hurschler, Josef Camm, Fabian Herrmann und Lars Omlin konnten sechs Nachwuchsschwinger mit Jahrgang 97 bei den Aktivschwingern aufgenommen werden.

Klubschwinget und Ehrungen

Pascal Nietlispach durfte als Sieger bei den Aktiven den Wanderpreis nach Hause nehmen. Bei den Jungschwingern schwang Daniel Hurschler obenaus. Sandra Reichmuth wurde für Ihre Verdienste (sieben Jahre Klubvorstand) in die Gilde der Ehrenmitglieder aufgenommen. Die Freimitgliedschaft erhielten Karl Zimmermann jun. und Rolli Ueli.

Neues Vorstandsmitglied

Nach dem Austritt von Sandra Reichmuth aus dem Vereinsvorstand wurden neu als Vorstandsmitglieder Vanessa Rocco und Vital Bircher gewählt. Vanessa Rocco wird das Amt Medien/Homepage übernehmen und Vital Bircher wird das Amt des Vizepräsidenten ausüben. Alle übrigen Vorstandsmitglieder stellten sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung.

FÜR DEN SCHWINGKLUB CHAM-ENNETSEE: VANESSA ROCCO

Ausblicke/Anlässe

2013

PROGRAMM

Lottomatch Pfarreiheim Cham: Samstag, 12. Januar

Frühjahrsschwinget Cham: Sonntag, 17., evtl. 24. März

ZG-Kantonaler Nachwuchsschwingertag, Weidhof: Sonntag, 11. August

Buebeschwinget im Weidhof: Donnerstag, 15. August

Klub-Schwinget, Schwinghalle: Samstag, 26. Oktober

53. Klub-Generalversammlung: Samstag, 30. November